
  

 

 

令和３年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第５回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和３年５月２４日（月） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時２０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   岡 本 昭 太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和３年第４回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

１．諸活動 [場所]  

４月２８日（水）学校訪問[安楽島小学校、鳥羽小学校] 

５月１０日（月）教育委員会学校訪問 

[弘道小学校、長岡中学校、加茂小学校、加茂中学校] 

１３日（木）教育委員会学校訪問 

[神島小中学校、安楽島小学校、鳥羽東中学校] 

１４日（金）教育委員会学校訪問 

[菅島小学校、答志小学校、答志中学校、鳥羽小学校] 

１７日（月）臨時議会[本会議場] 

１９日（水）市校長会[市体育館] 

２４日（月）定例教育委員会[事務局会議室] 

 

２．諸報告 

（教育長） 

４月２８日には、安楽島小学校と鳥羽小学校を訪問させていただきまし

た。５月２７日の全国学力学習状況調査に向けて、取組状況等についてお

話しさせていただきました。 

５月１０日、１３日、１４日に県教育委員会と南勢教育支援事務所、鳥

羽市教育委員会の１１名で学校訪問をさせていただきました。昨年度は新

型コロナの影響によりできませんでしたが、今年度は実施させていただ

き、学校や先生の様子についてお伺いしてきました。 

５月１９日には校長会があり、勤務時間の縮減についてお話しさせてい

ただきました。時間外勤務については、45時間／月、360時間／年以内と

いう国が定めた基準がありますが、なかなか現状では達成できておりませ

ん。休暇を年間 20日は取ってほしい、時間外勤務は職場平均で 20時間／

月を目標に努力してほしい、過労死ラインである 80時間/月を越える職員
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

を限りなくゼロに近づけてほしいとお話ししました。昨年度の平均時間外

業務は 26時間／月でした。 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(１)各校の運動会・修学旅行等の動向 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

人が集まったり外に出て行ったりする行事を表にまとめています。 

PTA 総会につきましては、児童生徒数、保護者数の多い学校は書面決議

で実施している学校が多いです。小規模校につきましては、密になりにく

いため感染症対策をしながら例年通り実施しています。 

遠足につきましては、春の遠足は、ほとんどの学校が市内で計画し、実

施済のところもあります。秋についてはまだ日程や行先が決まっていない

ところもあります。今後、コロナの状況をみながら検討する予定です。 

運動会につきましては、三重県下にまん延防止等重点措置が５月末まで

出ていますので、それも視野に入れて校医さんと相談して実施の予定、ま

たは、体育授業参観という形で実施したり、秋に延期したりとなっていま

す。 

修学旅行につきましては、県内や南紀で計画している学校はこのまま実

施予定です。秋に他の地域を予定している学校については、新型コロナの

状況を確認しながら、行先の変更も視野に入れて検討しています。 

学校水泳の実施につきましては、教育委員会から各学校長に感染症対策

をしっかり講じた上で実施の検討をしてくださいとお願いしています。 

今年度もかなりの学校行事に新型コロナの影響が出ていることをお伝え

させていただきます。 

 

(２)小学校相撲大会の中止 

（生涯学習課長） 

今年も新型コロナの影響で中止にさせていただきました。 

例年６月下旬に開催していましたが、昨年も新型コロナの影響で開催で

きませんでした。校長会とも相談した結果、残念ですが今年も中止と決め

させていただきました。 

 

４．市議会について 

(１)６月補正予算について 

（教育長） 

６月８日に本会議が開会されて、２５日には表決の予定です。今回の予

算要求について説明させていただきます。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①GIGAスクール対応 

今後デジタル教科書等を導入する際に safari というアプリを利用する

必要が出てきますが、そのアプリを安全に使用するために、i-フィルター

というフィルタリングアプリを導入する予定です。 

Jamf（ジャムフ）というシステムを導入する予定です。これは、デジタ

ル教科書やドリルをダウンロードする際に、設定作業を一括で行えるもの

です。このシステムを扱うためには、専門的な知識等が必要になってきま

すので、外部委託をさせていただく予定です。 

②コロナ感染症対策 

学校保健特別対策事業補助金という国の補助金があります。これは１／

２が国の補助金で残りは市の予算です。この補助金で各校の普通教室に抗

菌加工をしようと考えています。衛生消耗品等も必要に応じて購入予定で

す。また、昨年は夏の暑い時期に窓を開けて換気しながら冷房を使用して

いましたが、室内が涼しくなりませんでしたので、今年はサーキュレータ

ーを設置して、エアコンと併用使用したいと考えています。 

オンライン授業をしたり、デジタル教科書を活用したりするための研修

を実施する予定です。 

③外国語教育推進事業 

従来通り、小学６年生の英検ジュニアと中学１年生の希望受験、中学２

年生の全員受験に加えて、中学３年生も希望で英検を受験できるようにし

ます。 

イングリッシュデイは、今年は鳥羽小学校で実施する予定です。昨年は

ロータリークラブに全額負担していただきましたが、今年は市が半分を負

担する出す予定です。 

④部活動指導員 

外部の部活指導員を２名配置する予定です。予算は１／３ずつ国と県と

市が負担します。時給 1,200円で年間 240時間指導してくれる方を２名鳥

羽東中学校に配置する予定です。どこのクラブに指導員を配置するかは、

現在学校と協議中です。 

⑤海洋教育推進事業 

海洋教育の指導をしてもらう講師４名分の報償費と旅費を計上していま

す。また、海洋教育についてまとめた冊子を作るための予算計上もしてい

ます。 

⑥鳥羽が好きふるさと給食 

普段の給食に材料費として 200円分を上乗せして、鳥羽が好きふるさと

給食を実施します。これを２回実施する予定です。 

⑦学校安全総合支援事業 

今年は地震体験車に来ていただき、体験とお話しをしてもらう予定です。
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報 告 事 項 

 

 

これは３つの離島（答志島・菅島・神島）で実施します。学校の子どもだ

けではなく、町内の大人の方も一緒に体験してもらう予定です。 

緊急地震速報の受信システムの機器の更新が必要になっていますので、

新しくすることと、利用期間の延長をする予定です。 

⑧長岡中学校統合推進 

スクールバスを２台分購入することと、運転業務の委託費を計上してい

ます。 

⑨サブアリーナ等備品 

サブアリーナの舞台のスポットライトとスピーカーを設置する予定で

す。市営テニスコートの防風ネットを設置する予算も計上しています。 

⑩その他 

答志小学校事務室の空調を整備する予定です。加茂中学校の体育館外ト

イレも整備します。学校の公務用パソコンの数が足りていなかったので、

毎年少しずつ増やしてきました。今年度で必要数が揃う予定です。古くな

ってきたパソコンは別途予算で随時更新していく予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．諸報告 

（委員Ｃ） 

学校の先生方に勤務時間の縮減をお伝えしているとのことですが、小学

校と中学校では部活動の関係等でずいぶん違うかと思いますが、小中学校

それぞれの時間外勤務等は把握されていますか。 

（学校教育課長） 

 それぞれに把握しています。中学校は 30時間/日程度で小学校は 24時間

/日程度です。平均すると 27時間/日程度になります。小学校は、部活指導

はありませんが、週 23時間授業されている先生もいますので、空き時間が

ほとんどなく、時間外になってしまいます。 

（教育長） 

昨年度から学校にタイムカードを導入しました。それを参考にして、改

めて各自が申告するようにしています。時間外勤務を減らす前に業務量を

減らしてほしいという要望もあります。学級通信等は先生によって頻度や

内容は変わりますが、毎日通信を出してくれる先生は、保護者からも良い

先生だという評価があるというイメージがあります。それに応えようとす

る先生はどうしても業務量が増えてきます。そういった文化やイメージ等

難しい面もあると思います。 

（委員Ｃ） 

 若い人が先生になりたいと思えるような先生の働き方ができたらいいと

思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．(１) 各校の運動会・修学旅行等の動向 

（委員 D） 

運動会の開催方法等が学校によって違うことについて、教育委員会から

市内全部の学校が秋に開催するように等の指示を出すことはされていない

のですか。 

（教育長） 

 鳥羽市は各学校にかなり地域性があるので、一斉の指示は出しません。

学校長とそれぞれの対応について相談することはあります。基本的には学

校長が校医さんと相談して決定してもらうことになっています。 

 

（委員 A） 

 校医さんによって、見解の違いも出てくると思いますが、校医の先生方

のすり合わせのようなものはありますか。 

（教育長） 

 そういったものがあるとは聞いていません。各学校の校区内の感染状況

等について、校医さんが把握されていると思いますので、各校の校医さん

に相談するようにさせてもらっています。 

 

４．(１)６月補正予算について 

（委員 D） 

 テニスコートの防風ネットはいくら位かかりますか。このテニスコート

は鳥羽東中学校の部活動でも使用していますか。 

（生涯学習課長） 

 約 1,600千円を計上しています。鳥羽東中学校の部活動は学校のコート

で練習しています。練習試合や大会の際には使用します。 

 

（委員 D） 

 ６月の補正予算が確定したら、地域に必要な情報、例えば、長岡のスク

ールバスの事等、具体的な内容について説明会を開催してほしいという要

望を聞いています。保護者の関心が高い内容等については１学期中に説明

会を開催してほしいです。 

（教育長） 

 ６月２５日に本会議表決がありますので、それ以降に説明会を開催させ

ていただきたいと思います。 
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件   名 
日程第３ 議案第２７号 

 鳥羽市部活動指導員の任用等に関する要綱の制定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市中学校の部活動に指導員を配置し、部活動における指導体制の充

実を図るため、指導員の任用等に関する必要な事項を定めるため制定する

ことを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

（委員 D） 

ふさわしい人材を採用するとありますが、資格等の基準はありますか。

どの部活を指導してもらうかは決まっていないということでしたが、競技

によっては、有資格者がいて、倫理観も含めて資格を持っているので、そ

ういった競技に関しては基準があった方がいいと思いますがいかがでしょ

うか。部活動指導については、全国的に問題が多くニュースになることも

多いと思います。 

（委員Ａ） 

 スポーツリーダーやコーチの資格のようなものを持っている方もいま

す。その講習では、技術だけではなく、安全面や健康面についても含まれ

ています。そういった基準を少しだけでもいれることはできますか。また、

企業からの派遣についても検討できないですか。 

（学校教育課長） 

資格等については、今のところ明確な基準はありません。あまり狭める

と採用できる方がいなくなると思い、この程度にしています。種目によっ

ては、資格のある競技もありますが、例えば野球等はそういった資格はあ

りませんし、経験者というくらいしかないので、競技毎に基準が違ってく

ると思いますので、要綱では明確にしていません。また、指導員が単独で

指導する想定はしていません。複数顧問がいる中で活動してもらう予定で

す。 

（教育長） 

 県内の他の市町でも、そこまでの基準を定めている所はありません。も

ちろん、問題が起きないようにしていく必要はあると思います。その方法

や企業等からの派遣についても今後検討していきたいと思います。 

 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第２８号 

 鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会委員の任命について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長） 資料に基づき説明 

鳥羽志摩地区教科用図書採択協議会規約第５条の規定に基づき、次のと

おり教科用図書採択協議会委員を任命することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第２９号 

 鳥羽市文化財保護規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市文化財保護条例（昭和４４年条例第２３号）第５条第１項及び鳥

羽市文化財保護規則第４条第１項に基づき、新規指定や県指定への格上げ

等により指定文化財一覧の別表の改正をする必要があるため、本規則にお

いて別表の改正を提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３０号 

鳥羽市文化財調査員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市文化財保護条例（昭和４４年４月１日条例第２３号）第４条の規

定に基づき次の通り鳥羽市文化財調査委員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第３１号 

 鳥羽市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進審議会条例第５条の規定に基づき、鳥羽市スポーツ

推進審議会委員を次のとおり委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３２号 

 鳥羽市青少年サポートセンター指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市青少年サポートセンター設置規則（平成１８年４月１日施行）第

６条の規定に基づき、次のとおり鳥羽市青少年サポートセンターの指導員

を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３３号 

 鳥羽市中央公民館分館主事の解任命について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例（昭和３０年１１月３日条例

第１３号）第３条の規定に基づき、次のとおり鳥羽市立中央公民館館長・

主事及び分館主事の解任命をすることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第３４号 

 鳥羽市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市社会教育委員設置に関する条例（昭和３２年３月２６日条例第８

号）第２条の規定に基づき、次のとおり鳥羽市社会教育委員を委嘱するこ

とを提案します。 

鳥羽市公民館の設置及び管理に関する条例（昭和３４年１１月３日条例

第１３号）第７条３項の規定に基づき、次のとおり鳥羽市公民館運営審議

会委員を委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第３５号 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習長） 資料に基づき説明 

鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員会要綱第４条の規定に基づき、

次のとおり鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員を委嘱することを提案

します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

午後３時２０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 


